



Vorlage an die  
Stadtverordnetenversammlung

<b>Drucksache</b>	
- öffentlich -	
<b>DS-597/21-26</b>	
Datum	07.05.2024

Beratungsfolge	Termin	Beratungsaktion
Magistrat	14.05.2024	beschließend
Ortsbeirat Königstädten	06.06.2024	beschlussempfehlend
Kultur-, Schul- und Sportausschuss	12.06.2024	beschlussempfehlend
Planungs-, Bau- und Umweltausschuss	13.06.2024	beschlussempfehlend
Stadtverordnetenversammlung	27.06.2024	beschließend

**Betreff:**

**Planung der Schulhofgestaltung der Gerhart-Hauptmann-Schule**  
**Bezug: Bericht Jugendforum 2022 [DS-470/21-26](#), Beschlussziffer 2**

Der Magistrat leitet der Stadtverordnetenversammlung nachstehende Vorlage zur Beschlussfassung zu:

**Beschlusstext:**

**A. Kenntnisnahme**

Die Stadtverordnetenversammlung nimmt zur Kenntnis, dass

1. das Anliegen der Kinder und Jugendlichen aus dem Jugendforum 2022 zur „Planung der Schulhofgestaltung der Gerhart-Hauptmann-Schule“ vom Magistrat geprüft wurde ([DS-470/21-26](#) – Kinder- und Jugendversammlung) und im Rahmen der weiteren Planung im Rahmen des Gesamtprojektes (03022251AH Gerhart-Hauptmann-Schule/Weiterentwicklung) Berücksichtigung findet.
2. gemäß Prioritätenliste für die im Schulentwicklungsplan 2019-2024 aufgeführten Maßnahmen, hier Aktualisierung 2023 ([DS-404/21-26](#) Prioritätenliste für die im Schulentwicklungsplan 2019-2024 aufgeführten Maßnahmen, hier Aktualisierung 2023), die Gerhart-Hauptmann-Schule auf Priorität 2 kategorisiert wurde.
3. für den Beginn der Planungen zur Umsetzung des Gesamtprojektes Gerhart-Hauptmann-Schule / Weiterentwicklung derzeit im Haushaltsplanentwurf 2024 Mittel vorgesehen sind. Innerhalb der Projektbearbeitung können dann die Wünsche der Nutzenden im Rahmen der Planung und Umsetzung Eingang finden.
4. akute Gefahren wie z.B. schlechter Zustand des Schulhofes, dadurch Verletzungsgefahr (lose Platten, unebener Boden, Wurzeln, große Risse und Löcher), umgehend beseitigt wurden.
5. weitere Planungen für Interimsspielmöglichkeiten, aufgrund der angespannten Haushaltslage bis zur vollumfänglichen Planung und Umsetzung des Gesamtprojektes Gerhart-Hauptmann-Schule / Weiterentwicklung, zurückgestellt werden.

## **B. Beschlussvorschlag**

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, dass die Beschlussziffer 2 der Drucksache [DS-470/21-26](#) Bericht Jugendforum 2022 als erledigt erklärt wird.

### **Begründung:**

#### **A. Ausgangslage**

Im Rahmen des Jugendforums wurde der Wunsch geäußert den Schulhof durch Spiel- und Sportgeräte (Kletteranlagen, Sitzgelegenheiten, Bolzplatz etc.) zu ergänzen und den Schulhofbelag zu reparieren.

#### **B. Beschlusshistorie**

Die Stadtverordnetenversammlung hat am 22.06.2023 die [DS-404/21-26](#), Prioritätenliste für die im Schulentwicklungsplan 2019-2024 aufgeführten Maßnahmen, hier Aktualisierung 2023, zur Kenntnis genommen.

Weiterhin hat die Stadtverordnetenversammlung am 05.10.2023 den Bericht Jugendforum 2022 ([DS-470/21-26](#)) zur Kenntnis genommen und unter B. den Punkt 2 (Planung der Schulhofgestaltung der Gerhart-Hauptmann-Schule) beschlossen.

#### **C. Problem**

Der Schulhof entspricht nicht mehr den aktuellen Anforderungen an einen zeitgemäßen Schulhof. Der vorhandene Multifunktionsplatz (Ball sportarten) wurde durch ein Containerinterim überbaut. Der Schulhofbelag ist in die Jahre gekommen. Unfallgefahren werden jedoch umgehend beseitigt. Einige Sitz- und Balancierstämme waren marode.

Da noch keine genauere Planung und Konzept zur Gesamtentwicklung (Sanierung und / oder Ausbau der Schule) vorliegen, kann auch noch keine vollumfängliche Planung für die zukünftige Entwicklung der Schulhofflächen angegangen werden.

#### **D. Weiteres Vorgehen**

Einige Sitz- und Balancierstämme waren marode und wurden instandgesetzt. Unfallgefahren werden umgehend beseitigt.

Weiterhin wird in den Sommerferien, der auf dem Schulgrundstück mit einem Zaun abgetrennte, jedoch durch ein Tor vom Schulgrundstück zugängliche, öffentliche Spielplatz grundhaft saniert und erneuert ([DS-502/21-26](#) Auftragsvergabe Garten- und Landschaftsbauarbeiten, Erneuerung des Spielplatzes an der GHS). Dieser kann nach Abschluss dieser Maßnahme grundsätzlich auch durch die Schüler\*innen in den Pausenzeiten genutzt werden. Im Rahmen der Neukonzeption des Spielplatzes fand gemeinsam mit dem Kinder- und Jugendbüro im Winter 2022/2023 ein Beteiligungsverfahren mit Kindern und Jugendlichen der Grundschule Königstädten, den Kitas Kohlseestraße, Bensheimer-Straße und Auerbacher-Straße, sowie dem Jugendtreff Königstädten statt.

Im Rahmen der Planungen des Gesamtprojekts, derzeit geplanter Beginn ab dem zweiten Halbjahr 2024, wird sich auch mit der Schulhofplanung befasst. Die Schulgemeinde wird in die einzelnen Planungsschritte entsprechend eingebunden.

### **E. Kosten und Finanzierung**

Genauere Kosten für die Schulhofgestaltung können erst im Rahmen des Gesamtprojekts der Gerhart-Hauptmann-Schule im Rahmen der Weiterentwicklung (Prioritätenliste Schulentwicklungsplanung) beziffert werden.

### **F. Auswirkungen auf Dritte**

Die Schulhofgestaltung hat nicht nur Auswirkungen auf die Schulgemeinde, sondern auch auf die Nutzung durch Kinder und Jugendliche des Quartiers, da die Schulhöfe nach Unterrichtschluss für die Nutzung für Kinder und Jugendliche freigegeben sind.

### **G. Auswirkung auf das Klima**

Diese Vorlage hat grundsätzlich keine Auswirkungen auf das Klima.

Rüsselsheim am Main, 14.05.2024

Patrick Burghardt  
Oberbürgermeister